

Democracia "Fuerte y Estable" la que Conviene a Argentina: Videla

MADRID, 10 de enero. (AFP)— El presidente argentino, general Jorge Rafael Videla, afirmó hoy en el diario católico de esta ciudad Ya, que "queremos instaurar una democracia auténtica, republicana y federal, que por estar enraizada en la madurez política de la ciudadanía y en una adecuada reestructuración de las instituciones, sea fuerte y estable".

Videla agregó que "mediante el diálogo actualmente en desarrollo, se está logrando la definición de consensos y disensos y el surgimiento y renovación de hombres e ideas, elementos todos que permitirán la conformación de diferentes corrientes de opinión que, con el tiempo, constituirán alternativas políticas válidas al actual proceso de reorganización nacional".

El Presidente argentino agregó que "dentro de este marco, nuestro objetivo inmediato en el desarrollo político de la nación es ampliar y profundizar el diálogo, con el fin de acrecentar sus consecuencias, de modo tal que en un plazo de tiempo no demasiado largo sea

posible promulgar el cuerpo jurídico necesario para la estructuración de los partidos políticos.

"También nos proponemos estimular la unión de argentinos y, una vez lograda la unidad nacional y estructurados los partidos políticos será posible a su debido tiempo, dar curso al proceso eleccionario que sin duda desembocará en la democracia tal que los argentinos lo deseamos".

Después, el general se refiere a los contenciosos del Beagle y las Malvinas y al tema de los derechos humanos y dice: "En los tres temas Argentina ha mantenido siempre una postura definida y coherente".

"La cuestión de los derechos humanos, agrega Videla, ha sido empleada como fundamento para críticas destructivas y antiargentinas y socavar los cimientos de nuestro modo de vida occidental y cristiano, fue el terrorismo quien quiso instaurar la violencia y violar cada uno de los derechos humanos y las fuerzas armadas enfrentaron al terrorismo en una guerra no querida que dejó en ambos bandos un saldo inevitable de muertos y desaparecidos".

UNO | MAS | UNO

México tendrá cinco años fastuosos, señala un informe del Centro Francés de Comercio Exterior

► Después de ese periodo, el horizonte se ensombrecerá, prevé el estudio

PARIS, 10 de enero (AFP). — Un informe publicado hoy en esta capital por el Centro Francés de Comercio Exterior, quien recopiló el análisis de riesgo inversionista de diferentes firmas, señala que México "tendrá cinco años fastuosos", después de los cuales el horizonte se ensombrecerá. Asimismo indica el estudio que el proceso revolucionario en América Central alcanzará a México a finales de la década de los ochenta. Respecto a las inversiones extranjeras, las conclusiones observan que en Brasil son riesgosas, mientras que en México, Argentina y Colombia resultarán aleatorias.

Entre los despachos informantes se cuentan el Business International, el World Political Risk Forecast, (WPRF), la Business Environment Risk Index (BERI) y el Institute XA/Etudes Prospectives.

El estudio conocido hoy en la capital francesa recomienda no arriesgar capitales en Brasil, aconsejando que los inversores deben esperar que cesen los desórdenes financieros, "es decir más allá de 1981". Por otra parte, los analistas del riesgo económico difieren en relación al futuro de Argentina. Según la firma Beri, el remplazo del general Jorge Videla por su colega Roberto Viola "aportará pocos cambios", y el índice de riesgo político es de 31 sobre 100 en seis meses y de 33 puntos a cinco años.

El WPRF opina que la junta militar argentina mantendrá su actual orientación política, pero que sólo tiene el 15 por ciento de posibilidades de llegar a un control total del país. Se indica asimismo que el riesgo de un vuelco político "todavía persiste". Por

su parte, Business International señala que la solución está en el logro de un vasto acuerdo con Estados Unidos para exportar más petróleo, "única vía posible para el enriquecimiento de la población más pobre".

Las opiniones difieren sensiblemente cuando se trata del pronóstico para Colombia; "la represión utilizada para mantener el actual régimen, unida al desempleo y a la inflación, aumentarán el descontento hasta hacer posible un golpe militar", estima la Beri antes de recomendar "conformarse con mantener relaciones comerciales".

En cambio, WPRF cree que los trastornos políticos van a continuar a alto nivel, pero que sólo crearán dificultades esporádicas a los intereses extranjeros. El análisis más original sobre Colombia es el que tienen los estudiosos del Instituto XA/Etudes Prospectives, quienes mencionan el negocio de la droga; "la emergencia de nuevas clases ligadas a la economía ilegal (sobre todo a la mariguana) constituye, paradójicamente, un factor de estabilización".

La misma recopilación de análisis de riesgo publicada por el Centro Francés de Comercio Exterior, incluye otros ocho países de diversas regiones del mundo. Llama la atención, entre ellos, la opinión, más o menos generalizada, de que en Arabia Saudita los riesgos políticos "mínimos hasta hace unos años", crecerán en los próximos. Con relación a Sudáfrica, los especialistas coinciden en el consejo: "No arriesgar capitales a largo plazo y retirarse de una crisis probable alrededor de 1983-84".